

Sommet sont tombés d'accord sur la nécessité d'assurer que leurs politiques économiques soient compatibles avec leurs objectifs politiques et de sécurité, et ils ont entrepris de se consulter en vue d'améliorer le système de surveillance du commerce avec l'URSS des produits stratégiques et des technologies qui y sont associées.

Versailles, juin 1982

La rencontre des chefs d'Etat à Versailles a coïncidé avec l'aggravement de la récession et une période de taux d'intérêt très élevés. Malgré les divergences continues sur les moyens de contrer l'inflation et de résoudre les problèmes liés à la croissance et au chômage, il a été convenu d'étudier les marchés des changes et au besoin, d'y intervenir, afin de les stabiliser. Il a également été convenu d'étudier les moyens d'arriver à une plus grande convergence des politiques économiques. Les préparatifs à la rencontre ministérielle du GATT ont reçu un nouvel élan et les chefs d'Etat se sont mis d'accord sur une approche générale à adopter dans les affaires économiques Est-Ouest, y compris sur des travaux supplémentaires dans certains domaines. En ce qui concerne le dialogue Nord-Sud, la proposition du Sud visant un programme de négociations globales a fait l'objet d'une réponse détaillée, qui n'a malheureusement pas abouti à l'entente espérée par les pays de l'hémisphère Sud. Sur l'initiative du président de la République française, une attention spéciale a été accordée aux questions technologiques et un groupe de travail sur la technologie, la croissance et l'emploi a été créé. Depuis le sommet de Versailles, ce groupe s'est réuni tous les mois et a soumis aux chefs d'Etat un rapport final recommandant la mise sur pied de 18 projets liés aux secteurs technologiques.

Sommet de Williamsburg, mai 1983

Au moment du sommet de Williamsburg, dont l'hôte était le président Reagan, une relance par la consommation se confirmait en Amérique du Nord où les taux d'inflation et d'intérêt étaient sensiblement plus faibles que ceux dans bon nombre de pays industrialisés. Parallèlement, la croissance économique dans les pays européens participants marquait le pas, alors que les taux d'intérêt réels restaient à la hausse, que le chômage élevé persistait partout sauf au Japon, que le commerce n'avait pas encore vraiment réussi à échapper aux effets de la récession et que le problème de l'endettement de plusieurs nouveaux pays industriels posait un problème sérieux. Dans ce contexte, l'objectif central à Williamsburg a donc été de rechercher